

Algunos de los proyectiles llegaron a territorio de Israel al sobrepasar al sistema de defensa "Cúpula de Hierro"

Irán lanza cientos de misiles balísticos a Tel Aviv en respuesta a ataque israelí

Durante la mañana, el Mossad, como se conoce al servicio de inteligencia israelí, había compartido videos que mostraban operaciones de agentes de Israel infiltrados en territorio iraní.

MONSERRAT PARRAGUEZ

Tras los ataques del jueves lanzados por Israel a Irán, la escalada entre los dos países dio un nuevo paso la noche de este viernes, cuando Teherán lanzó un ataque aéreo que incluyó varios cientos de misiles contra territorio israelí, según informaron portavoces del gobierno de Israel.

El portavoz de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI), Effie Defrin, indicó que algunas de las "pocas" incursiones que lograron impacto fueron causadas por restos de misiles interceptados. "Podrían producirse más andanadas durante la noche", advirtió Defrin, al tiempo que pidió a la población permanecer cerca de los refugios. La operación iraní bautizada como "Promesa verdadera 3", fue presentada como una represalia por anteriores ataques israelíes. El Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica aseguró que los misiles fueron dirigidos contra "docenas de objetivos, centros militares y bases aéreas".

Mientras tanto, el gabinete israelí se encontraba reunido para definir su respuesta al ataque. Un funcionario israelí señaló a CNN que se espera una escalada en las represalias contra Irán. "La expectativa es que Israel escale aún más en su próxima ola de ataques", afirmó.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, declaró que el conflicto no es con el pueblo iraní, sino con su régimen. "Más está por venir. El régimen no sabe lo que le golpeó, ni lo que le golpeará. Nunca ha estado más débil", sostuvo el mandatario.

En paralelo, el expresidente de Esta-



La operación iraní bautizada como "Promesa verdadera 3".

dos Unidos Donald Trump mantuvo una conversación con Netanyahu este viernes, según confirmó un funcionario de la Casa Blanca. El gobierno estadounidense colaboró en la interceptación de los misiles iraníes, de acuerdo con fuentes israelíes citadas por CNN. También otros países de la región participaron en la defensa aérea, como ya había ocurrido en ataques anteriores.

La mayoría de los proyectiles han sido interceptados por el sistema defensivo de Israel, conocido como "Cúpula de Hierro", pero sí hubo algunos que alcanzaron a impactar edificios israelíes. De acuerdo a BBC, poco después del ataque iraní, al menos 34 personas habían sido hospitalizadas en Israel debido a los últimos misiles. Entre ellas, una se encuentra en estado crítico. Los heridos han sido atendidos en hospitales en Tel Aviv, Petah Tikva y Ramat Gan, con lesiones que in-

cluyen daños por metralla, inhalación de humo y síntomas de shock.

El líder supremo iraní, Ali Khamenei, aseguró que Irán "inflictirá golpes severos" como respuesta a lo que calificó como una guerra iniciada por Israel.

Agentes en Irán

Durante la mañana, el gobierno israelí divulgó imágenes de una operación del Mossad, como se conoce al servicio de inteligencia de Israel, realizada horas antes de los ataques aéreos del jueves. En los videos se observa a agentes operando en territorio iraní, dirigiendo drones suicidas hacia sistemas de radar y baterías antiaéreas ubicadas en las afueras de Isfahán y Khondab. El material muestra también el sabotaje físico de una estación de comunicaciones en el área de Natanz mediante explosivos colocados manualmente. Estas accio-

nes, según fuentes oficiales israelíes, se coordinaron con los primeros ataques que realizó Tel Aviv a Irán, permitiendo desactivar defensas clave antes de los bombardeos principales, informa "The Washington Post".

La operación del Mossad incluyó el uso de vehículos civiles para transportar drones modificados con cargas explosivas de corto alcance. Las imágenes muestran la destrucción en tiempo real de los blancos designados, algunos de ellos conectados a la red de defensa aérea integrada iraní. La inteligencia israelí sostiene que los objetivos eran exclusivamente militares o de infraestructura estratégica vinculada al programa nuclear. Hasta el momento, las autoridades iraníes no han emitido una versión oficial sobre la autenticidad de los videos ni sobre el alcance del daño producido por estas acciones encubiertas.